

Medienmitteilung

Volkswirtschaftsdirektion Uri trifft sich mit einer Delegation der Schweizerischen Post zum jährlichen Austausch

Der Kanton Uri pflegt jährlich den Kontakt zur Schweizerischen Post. Im Rahmen des Gesprächs über das Geschäftsjahr 2012 informierte die Post die Volkswirtschaftsdirektion über die Entwicklung des Poststellennetzes und die Entwicklung bei der Zahl der Beschäftigten und Lernenden.

Am 25. Januar 2013 informierten Dr. Dieter Bambauer, Mitglied der Konzernleitung und CEO PostLogistics, sowie Marco Imboden, Leiter Kommunikation, über die Entwicklung des Poststellennetzes, die Entwicklung bei der Zahl der Beschäftigten und Lernenden im Kanton Uri sowie über den Geschäftsverlauf.

Poststellennetz

Im Jahr 2012 kam es in Uri zu einer Veränderung: In Göschenen wird die Poststelle seit dem 3. Dezember 2012 neu als Hausservice betrieben. Anfangs Januar 2013 kam es zu einer weiteren Änderung des Poststellennetzes. Die Poststelle in Bristen wird seit 3. Januar 2013 als Agentur betrieben. Beim Total der Zugangspunkte gab es 2012 keine Änderungen. Nach wie vor verfügt der Kanton Uri über deren 26. Eine Verschiebung fand von den traditionellen Poststellen (-2) hin zu Agenturen (+1) und Hausservice (+1) statt. Die Weiterentwicklung des Poststellennetzes bleibt auch in den nächsten Jahren eine Daueraufgabe der Post. Gründe hierfür sind insbesondere die Nutzung neuer Technologien wie z. B. SMS, E-Mail, E-Banking, E-Rechnungen usw.

Stand der betroffenen Standorte in Uri per 25. Januar 2013:

| Postleitzahl | Poststelle | Lösung/Entscheid | Umsetzung |
|--------------|---------------|--------------------------|------------|
| 6474 | Amsteg | Ersatz durch Agentur | 03.01.2011 |
| 6475 | Bristen | Ersatz durch Agentur | 03.01.2013 |
| 6484 | Göschenen | Ersatz durch Hausservice | 03.12.2012 |
| 6482 | Gurnellen | Weiterführung | 27.09.2010 |
| 6461 | Isenthal | Ersatz durch Agentur | 03.08.2009 |
| 6491 | Realp | Ersatz durch Agentur | 03.01.2011 |
| 6377 | Seelisberg | Ersatz durch Agentur | 04.04.2011 |
| 6473 | Silenen | Weiterführung | 30.10.2009 |
| 6452 | Sisikon | Ersatz durch Hausservice | 01.05.2009 |
| 6465 | Unterschächen | Weiterführung | 10.06.2011 |

Quelle: Die Schweizerische Post

Stand Poststellennetz im Kanton Uri per 25. Januar 2013:

| Jahr | Herkömmliche Poststellen | Agenturen | Haus-Service | Total |
|------|--------------------------|-----------|--------------|-------|
| 2001 | 27 | 0 | 0 | 27 |
| 2005 | 20 | 1 | 6 | 27 |
| 2007 | 20 | 1 | 6 | 27 |
| 2008 | 20 | 1 | 6 | 27 |
| 2009 | 18 | 1 | 7 | 26 |
| 2010 | 18 | 1 | 7 | 26 |
| 2011 | 15 | 4 | 7 | 26 |
| 2013 | 13 | 5 | 8 | 26 |

Quelle: Die Schweizerische Post

Personal

Bei der Beschäftigung kann eine stabile Entwicklung festgestellt werden. Die Post bot per 31. Dezember 2012 91 Vollzeitstellen (2011: 93) im Poststellennetz und bei der Briefpost an. Diese sind auf 139 (2011: 142) Personen verteilt. Daneben bildet die Post sieben Lernende (2011: 6) in den Bereichen Schalter und Logistik aus. Mit neun Vollzeitstellen bei PostAuto-Unternehmern werden die Bedürfnisse der Region abgedeckt.

Neue Postgesetzgebung; Informationspflicht der Post gegenüber den Kantonen

Mit Inkrafttreten der neuen Postgesetzgebung vom 1. Oktober 2012 (Gesetz), bzw. 1. Dezember 2012 (Verordnung zum Postorganisationsgesetz) haben sich u. a. auch Neuerungen in der Information der Post gegenüber den Kantonen ergeben. In der Postverordnung vom 29. August 2012 wird das Verfahren bei einer Schliessung oder Verlegung einer Poststelle oder Postagentur geregelt. Die Post hat dabei die Pflicht, die zuständige kantonale Stelle (im Kanton Uri die Volkswirtschaftsdirektion) über die Gesprächsaufnahme mit den betroffenen Gemeinden und über das Ergebnis zu informieren.

Altdorf, 31. Januar 2013